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湖北共推介項目154個，達成意向57個，項目總投資近
700億元（人民幣，下同），其中過10億元項目22個。

武漢經濟技術開發區與中國外運股份有限公司對接的華中汽
車產業物流園、荊州開發區與恒隆集團有限公司新上500萬台
套汽車動力轉向器、襄陽市襄州區與香港能源科技有限公司
共建工業園、宜昌宜都市與香港華興行實業有限公司開展檸

檬深加工合作、黃岡市與信義光伏產業控股公司牽手光伏發
電等19個項目在洽談會上集中簽約，投資總額497億元。
王國生介紹，湖北經濟社會發展態勢好、機遇多、士氣

旺、前景好，已成為海內外客商投資的熱土，而香港作為全
球重要的國際金融中心、服務業及航運中心，是該省最大的
外商投資來源地，是湖北對外開放最為重要的合作區域之
一。自2002年以來，湖北已連續14年在香港舉辦經貿合作活
動，希望通過此平台，引進促進經濟結構調整轉型升級的新
能量，逐步把招商引資的重點轉向引智引才上來，進一步加
強兩地產業融合、人才交流和金融合作。王國生表示，湖北
將進一步簡化審批程序，優化辦事流程，營造良好環境，為
企業落戶和發展提供優質服務，熱忱歡迎香港企業家到湖北
投資興業，匯聚到湖北「大眾創業、萬眾創新」的熱潮中。
香港商務及經濟發展局局長蘇錦樑、香港貿易發展局副總裁

葉澤恩分別致辭。他們說，近年來湖北經濟社會發展取得的成
就令人矚目，湖北獨特的綜合優勢、便利的營商環境、高效的
政務服務和巨大的發展潛力，為香港與湖北的交流合作奠定了
堅實基礎，建議雙方下一步在基礎設施建設、物流大通道、金
融服務、科技創新等方面加強合作，實現雙贏發展。

今次鄂港經貿合作洽談會上，荊州市人民政府代市長楊智表
示，作為全國為數不多的承接產業轉移示範區，荊州科教發
達、交通便利，具有良好的投資環境，並承諾將以最優服務吸
引香港企業投資興業。
荊州地處長江中游、湖北省中南部，是長江經濟帶建設重點

城市，被譽為「長江之腰」。當前，伴隨「北煤南運」大通道
蒙華鐵路的全面開工建設和荊江河段航道的綜合整治，荊州正
在加快形成綜合交通樞紐，將成為長江經濟帶、「一帶一路」
的重要物流通道。
荊州辦事規矩，服務高效，對各類行政審批事項和行政事業

性收費，統一集中到「行政審批中心」辦理，實行「一個窗口
對外、一站式辦公、一條龍服務」。楊智承諾，凡在荊州市投
資建設的工業項目，一律按下限收費；達到相應的投資強度、
稅收強度的工業項目，一律按最低價標準供地；市、縣行政事
業性收費一律試行零收費；對世界五百強、國內百強、國家級
產業化龍頭企業，以及科技含量高、投資強度大、稅收貢獻高
的工業項目實行「一事一議」。
同時，荊州對招商引資企業，在營業稅、房產稅、城鎮土地使用稅、土地增值稅、契稅、印
花稅、企業所得稅等方面都有優惠政策，對年應納稅所得額、企業銷售收入達到一定額度，還
將給予相應獎勵；對外來投資者實行特殊保護的「榮譽市民」制度和「零干擾」制度。

11月18日下午，由湖北省人民政府主辦的鄂港經貿合作洽談會在香港會議展覽中心舉行。湖北省省長

王國生表示，希望通過此平台，引進促進經濟結構調整轉型升級的新能量，逐步把招商引資的重點轉向

引智引才上來，進一步加強兩地產業融合、人才交流和金融合作。此前，中央人民政府駐香港聯絡辦主

任張曉明會見了湖北省政府代表團一行。 ■香港文匯報記者梁珊珊 攝影俞鯤
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■武漢經濟技術開發區管委會副主任周勇士（左）與中國外運
股份有限公司總裁李關鵬簽署華中汽車產業物流園合作協議

現時在內地營運的港商面對不少挑戰，勞工短
缺、生產成本不斷攀升、政策法規的變化，

大大加重了港商的壓力和負擔，不少港商都進行了
各種轉型升級活動，包括科技研發和加強自動化及
產品設計等，以應對這些變化。
與此同時，內地的高速經濟發展為港商帶來無限
商機。人民消費力增加，消費者對產品品牌和質量
的要求日益提高。香港的產品一向以高品質見稱，
打進內地消費市場仍是港商的重要挑戰。
為協助港商拓展內銷，香港工業總會(工總) 在今

年成立了創意工業及設計等新工業分組，以促進傳
統製造業在這方面的應用。工總亦舉辦各種活動，
以加強港商對電子商貿的認識及使用。
同時，工總轄下的香港優質標誌局正積極推行

「Q嘜」優質標誌計劃。符合嚴謹檢測要求及定期
質量監控的企業或產品，獲發「Q嘜」標誌，對建
立品牌形象和消費者信心有莫大的幫助，有利港商
拓展內銷市場。
在這方面，工總把握香港特區政府的「發展品牌

升級轉型及拓展內銷市場的專項基金」（BUD
專項基金）的契機，成功爭取其撥款，開展五個項
目，涵蓋模具業玩具業快速消費商品推廣
「Q嘜」。包括資助香港公司申請「Q嘜」計劃，
協助獲「Q嘜」認證的公司在內地推廣及提升香港
公司的品質水準。工總亦將在內地舉辦推廣活動，
加強買家及消費者認識到「Q嘜」對消費者是信心
的保證。
雖然不少東南亞地區，以較珠三角更低工資和優

惠條例，吸
引港資前往
投資設廠。
然而，珠三
角仍有產業
鏈優勢，不
少廠商仍以
珠三角為主
要生產基地。工總希望兩地政府能制訂政策，支持
港商的持續發展。
本屆合作交流會以「珠西策源地 江港共發展」
為主題，正是希望透過加強與珠三角西部的溝通交
流，配合港商在珠三角發展的需要，以更好地促進
兩地合作及整個地區的共同發展。

提升品牌和質量 助港商開拓內銷市場
— 訪 香 港 工 業 總 會

總 裁 何 健 華
一年一度的「香港珠三角工商界合作交流會」(千人宴)，今年在江門舉行。多年來，合作交

流會得到粵港政府和工商界鼎力支持，出席交流會的政商界人士聚首一堂，就珠三角的營商環
境和發展新機遇進行交流，促進兩地的經貿合作。 ■香港文匯報記者陳濤

■香港工業總會總裁何健華
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上述獎項均於業界享負盛名，對手亦來
自世界各地。於香港科技園公司的支

援下，多間本地科企及培育公司於激烈競爭
中突圍而出，成功獲獎，足證本港創新及科

技的實力。為與業界及大眾分享喜悅及經
驗，香港科技園公司舉辦了「我的成功之
道」分享會，請來多位獲獎的科創新星現身
說法，暢談創業致勝之道。
作為推動香港創新及科技發展的重要機構

之一，香港科技園公司多年來致力為業界培
育人才，其「創業培育計劃」更為初創科企
提供全面支援，包括度身訂造的增值服務，
如業務發展諮詢、宣傳推廣、演講技巧培
訓、研發技術支援等。香港科技園公司深明
參與國際比賽對科技企業邁向成功甚為重

要，因此積極為科學園內的公
司發掘和挑選合適的本地及國
際比賽。為了協助企業備賽，
提高勝出機會，香港科技園公
司更特別提供商業溝通、演講
技巧等相關訓練，增值服務包
羅萬有。
香港科技園公司創業培育計

劃主管莫偉軒表示：「俗語說：讀萬卷書不
如行萬里路。這句話對於科技企業，尤其是
初創公司，同樣意義重大。透過出外參加比

賽，與全球各地精英交流比拚，不但有助他
們吸取經驗，擴闊視野，更有望從中連繫投
資者及合作夥伴，加快業務發展！」

■香港科技園公
司創業培育計劃
主管莫偉軒(右
一)向來賓分享
現時為科研企業
提供多項增值服
務及支援。

香港科技園公司宣佈，科學園內
近20間科技企業及來自「創業培
育計劃」的初創公司，最近於多個
國際創新創業大賽中脫穎而出，勇
奪殊榮，包括阿里雲「創客+諸神
之戰」創客大賽、《經濟學人》
The Economist The Tiger's Lair:
Entrepreneurship Challenge、
Red Herring「亞洲百強科技企業
獎」及亞洲育成中心大獎 (Asian
Association of Business Incuba-
tion Award)等。

香港科技園公司培育科創新星
多間企業揚威國際大賽 連繫投資者開拓商機

■來自香港科學園並揚
威國際大賽的科創新星
親述致勝之道。


